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Wädenswil, 19. November 2024 

 

Interpellation betreffend Optimierung der Städtischen IT 

Eigenbetriebene IT-Systeme werden seit Jahren komplexer und teurer. Zudem wird es immer 

schwieriger, geeignetes Fachpersonal für die zahlreichen IT-Themen wie Dokumenten Manage-

ment, Web-Services, Workflows, Verwaltungslösung-Software, Cyber-Security u.v.m. zu finden. 

Die FDP / BFPW-Fraktion möchte daher wissen, ob die Stadt eine Zusammenarbeit in der Kerni-

nfrastruktur sowie abteilungsübergreifenden und -spezifischen Applikationen mit entsprechend 

spezialisierten Anbietern, darunter Software as a Service (SaaS), Cloud Anbietern und Outsourcing 

Partnern, geprüft hat. Dabei geht es nicht nur darum, IT-Dienstleistungen und Lösungen kosten-

günstiger bereit zu stellen, sondern auch um die Sicherstellung dieser Dienste bezüglich Verfüg-

barkeit und Vertraulichkeit.  

Die FDP / BFPW-Fraktion hat in diesem Zusammenhang folgende Fragen an den Stadtrat: 

1. Hat der Stadtrat eine Zusammenarbeit mit Software as a Service (SaaS) Anbietern, Cloud 

Anbietern, sowie Auslagerung der Kerninfrastruktur und Applikationen mit / an Dritte bereits 

geprüft? 

Falls Ja, was hat die Prüfung ergeben? 

Falls Nein, weshalb nicht? Plant die Stadt eine entsprechende Prüfung? 

2. Hat die Stadt die Kosten des IT-Betriebs mit Kosten anderer, ähnlicher Gemeinden vergli-

chen? 

Falls Ja, was hat der Vergleich ergeben? 

Falls Nein, weshalb nicht? Plant die Stadt einen entsprechenden Benchmark? 

3. Wie sieht die Stadt die Kostenentwicklung des IT-Betriebs in künftigen Jahren?  

4. Welche IT-Dienste erachtet die Stadt als Kernthemen, die eher nicht ausgelagert werden kön-

nen? 

5. Welche IT-Dienste erachtet die Stadt als Bereiche, die vermutlich ausgelagert werden kön-

nen? Wie sieht die Strategie zum Bezug von SaaS und Cloud Diensten aus? 

6. Ist Multifaktorenauthentifizierung der Standard für Kernapplikationen mit sensitiven Daten in 

der Städtischen IT? Falls nein, bis wann wird diese eingeführt werden, um die Wahrschein-

lichkeit von Datenklau zu minimieren? 
 

Die FDP / BFPW-Fraktion bedankt sich beim Stadtrat für die Beantwortung der Fragen. 
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